MESSES et INTENTIONS

¥ Samedi 15 juillet 18h30 Ste-Gemmes

Famille Méchineau, Famille Séjourné Bélier, Antoine Robert

➡ Dimanche 16 juillet 9h30 Hôtellerie-de-Flée Famille Morfoise Foliard

11h Segré

Défunts de Nyoiseau, Raymond Martineau et famille, Familles Thual Flandrin, Famille Hermine Aupert, Intentions particulières, Hubertine Delestre, Brigitte Dufour et famille

10h30 ND d'Orveau

▼ Mardi 18 juillet
15h Maison de retraite St-Martin

★ Mercredi 19 juillet
 8h15 prière et messe - Segré
 Défunts Nyoiseau,
 18h15 Ste-Gemmes

▶ Jeudi 20 juillet
 9h Aviré

★ Vendredi 21 juillet 9h Chatelais

18h30 Ste-Gemmes Gaston Ricou, Famille Doussin Bioteau, Intention particulière et action de grâce, Simone Cerisier, Antoine Robert

♣ Dimanche 23 juillet9h30 Le Bourg d'Iré Mme Nizon

11h Segré Défunts Nyoiseau, René Perrois vivants et défunts, Jacqueline Praizelin, Jean Menant et famille, Famille Verdier Désert Auguste, Julien Tusseau messe souvenir, Annick Mulot, Brigitte Dufour et famille

10h30 ND d'Orveau

- Adoration du St-Sacrement -

 $Mardis: 8h15 - 9h15 \ {\scriptstyle (nouveaux \ horaires)} \ St-Martin-du-bois$

20h30-21h30 Nyoiseau Mercredis: 18h15-18h45 Ste-Gemmes

Jeudis : 20h30 - 21h30 Segré

1^{er} dimanche du mois : 18h puis Vêpres Nyoiseau

- Chapelets -

Jeudis (pour la paix, la conversion des âmes, de

la France et du monde) : 20h Segré

- Confessions - samedis 9h-10h presbytère 24, rue de la Madeleine - Segré ou sur rendez-vous





Ad majorem Dei gloriam - Pour une plus grande gloire de Dieu

Quand les vacances se profilent à l'horizon, sommes-nous vraiment attentifs à vivre ce temps spécifique d'une manière porteuse de sens ? Pour des vacances fraternelles et respectueuses de la Création, le Service national Famille ET SOCIÉTÉ propose un guide du chrétien en vacances.

Les vacances pour changer d'air, au sens plein du terme : aérer notre cœur, aérer notre vie. Relisons ce que le pape François écrit du dimanche dans son encyclique *Laudato si* (n°237) :

« Ce jour [le dimanche], comme le sabbat juif, est offert comme le jour de la purification des relations de l'être humain avec Dieu, avec lui-même, avec les autres et avec le monde. (...) Ainsi, le jour du repos, dont l'eucharistie est le centre, répand sa lumière sur la semaine tout entière. »

Les vacances sont comme une sorte de long sabbat, un moment privilégié pour revivifier les quatre relations situées au cœur de l'écologie intégrale, notre relation à nous-mêmes, à nos frères et sœurs, à la Création, au Seigneur. Sur ce chemin, voici quelques pistes de questionnement, quelques balises pour aider au discernement. Nous espérons qu'elles seront autant de premiers pas vers des vacances joyeuses, belles et fécondes!

- Que nous partions ou pas en vacances : comment pourrons-nous être solidaires, à titre personnel ou avec notre communauté chrétienne, de celles et ceux qui ne partent pas ?
- Si nous ne partons pas en vacances : comment pourrons-nous nous ressourcer physiquement, psychologiquement, affectivement, spirituellement ?
- Quelle place ferons-nous, durant ces vacances, à la vie en Église, à la prière et à la dimension spirituelle, à la contemplation, à l'émerveillement ?
- Comment ces vacances vont-elles nous permettre de découvrir un territoire, son histoire, sa culture, ses habitants ? Comment nos manières d'être témoigneront-elles de notre foi ?
- Sur notre lieu de vacances, serons-nous attentifs aux personnes handicapées et/ou vulnérables ? Interviendrons-nous pour sensibiliser les accueillants ?

INFORMATIONS

Baptêmes

Samedi 22 juillet : Raphaël Tovilla Hoinard - 11h - Ste-Gemmes

Mariages

Samedi 22 juillet : M. Clément Savatier et Melle Astrid Dehen - 14h - Segré

Funérailles

Lundi 3 juillet : M. Jérôme Alexandre - Segré

Vendredi 7 juillet : M. Georges Guineheux - Segré

AGENDA

■ Du dimanche 16 juillet au mardi 1^{er} août, l'abbé Roullier sera en repos.

♣ Après avoir visité les Louvettes de la XII^{ème} Angers, la semaine dernière, l'abbé Artarit visitera les Guides de la XII^{ème} Angers du 16 au 19 juillet.

À la suite de l'action de grâce pour l'anniversaire de l'abbé Piffard, c'est à mon tour de vous remercier tous, paroissiens, de m'avoir accompagné pour rendre grâce à Dieu pour ces 20 ans de ministère sacerdotal.

Quelle joie d'avoir été entouré de quelques membres de ma famille, de nombreux amis et anciens paroissiens! Merci à vous tous pour votre accueil, la beauté de la liturgie et le bel échange autour du déjeuner.

Je remercie ici aussi tous ceux qui ont participé au cadeau qui me permettra de financer le pèlerinage au Liban que j'envisage de faire avec ma maman au mois d'octobre avec le diocèse de Luçon.

Je vous laisse à nouveau avec les deux phrases qui concluaient mon homélie : « Merci Jésus ! Augmente en moi la foi ! »

♣ Abbé Artarit, votre curé.

Accueil

Été: mercredi, jeudi et vendredi: 10h-12h et mardi et jeudi: 17h-19h Centre Pastoral 2, rue Léon Foucault 02.41.92.16.49



Secrétariat paroissial paroisse-st-rene@wanadoo.fr

Secrétariat du Curé vartarit@diocese49.org

« ART ET CHAPELLES » 24 IUIN-20 AOÛT



L'EXPOSITION DE FLORENT MAUSSION REND HOMMAGE AUX MINEURS DE BOIS II!

« De bleu et de fer » c'est le nom de l'exposition de Florent Maussion à la chapelle Sainte-Barbe, près de Nyoiseau dans le Haut-Anjou.

La petite cinquantaine, les yeux bleus comme la tenue de ses « mineurs », un sourire à la fois humble et chaleureux, Florent Maussion nous accueille dans son atelier de Nyoiseau installé dans une des anciennes salles des machines de Bois II, sur l'ancien carreau des mines de fer.

L'atelier a des allures de cathédrale industrielle. Ici, l'espace regorge de toiles achevées ou en cours de création, sur les thèmes qui lui sont chers : le « Japon » qu'il connaît bien pour y avoir vécu, la « Justice » où il fréquente les bancs de presse, et bien sur la « mine ». Quelques toiles témoignent aussi de son rôle de peintre aux armées et de ses missions sur différents théâtres d'opération.

Au milieu des tubes de peinture et du minerai de fer (qu'il intègre comme pigment pour remplacer le noir et donner de la texture), un énorme aquarium est posé là. Dans des senteurs de térébenthine, l'objet apporte une étrange sérénité à ce lieu qui évoque le travail et le dur labeur des mineurs.

C'est en hommage à ces « travailleurs du fond » que l'artiste consacre son exposition « passeurs de lumière » aux mines de fer de Bois II.

LE REGARD VIBRANT DES MINEURS TRAVERSE LA TOILE

Tel un chemin de croix, chacune des 14 stations accueille un portrait de mineur. Un point commun entre tous : la lumière de leur lampe frontale.

Ces lampes à acétylène étaient pour eux le seul point de lumière dans leur univers de ténèbres. Leurs visages creusés par la douleur physique et *l'usure du travail nous renvoie à celui du Christ à l'heure de sa Passion.* Le dialogue imaginaire entre les deux est bouleversant. On sent la tendresse et le respect du peintre pour ces hommes dont le regard vibrant traverse la toile pour nous interpeler.